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Prijogine affirmait,
quelques heures plus tôt
dans une vidéo
abondamment relayée sur
les réseaux sociaux et la
presse internationale, qu’il
était prêt à étendre
l’influence de la Russie en
Afrique, où Wagner est déjà
installée au Mali, au Burkina
Faso et en Centrafrique.

Celui qu’on qualifiait de
« cuisinier de Vladimir
Poutine », avait défié le
Maître du Kremlin au mois
de juin 2023, suite au début
de rébellion qu’il a menée,
fonçant vers Moscou, avant
de décider de rebrousser
chemin et d’aller s’exiler en
Biélorussie.

Après une petite
absence remarquée, le
patron de Wagner a été
filmé d’abord lors du dernier
sommet Russie-Afrique puis
avant hier en Afrique.

La mine patibulaire, cet
homme au verbe haut était
aussi fortement impliqué

ETRANGER

La Russie confirme la mort du patron de
Wagner, Evgueni Prigojine, dans le crash d’un
avion au nord de Moscou

Le journal français Libération a publié un article sur la mort désormais confirmée – survenue le mercredi 23 Août 2023 dans
un crash aérien – de l’homme d’affaires et patron du groupe de mercenaires Wagner, Evgueni Prigojine, dont les activités en
Afrique sont critiquées par les Occidentaux.

dans la guerre que livre
actuellement la Russie
contre l’Ukraine.

Selon les dernières
informations, 9 autres
personnes dont le bras droit
de Prigojine ont péri dans
l’accident d’avion.

Ci-dessous l’article de
Libération…

Le leader du groupe
paramilitaire et neuf
passagers sont morts
mercredi soir au nord de la
capitale russe. Ancien
proche de Poutine, Prigojine
avait été qualifié de «traître»
par le maître du Kremlin
après sa mutinerie avortée
en juin.

Deux mois jour pour jour
après sa mutinerie avortée
et la marche de ses hommes
vers Moscou, le patron des
milices Wagner, Evgueni
Prigojine, est mort mercredi
soir dans le crash d’un avion
privé dans la région de Tver,
en Russie. Aucun des dix
passagers de l’appareil, qui
effectuait la liaison entre
Moscou et Saint-
Pétersbourg, n’a survécu,
ont indiqué les autorités
russes.

Outre Prigojine, ancien
«cuisinier» de
Poutine devenu le puissant
chef des paramilitaires de
Wagner, présents en Syrie,
dans plusieurs pays
africains mais aussi sur le
front ukrainien, notamment
dans la sanglante bataille
pour Bakhmout, son

bras Dmitri Outkine, alias
«Wagner», ancien
commandant du
renseignement militaire
russe, se trouvait également
à bord. « Selon la
compagnie aérienne, les
passagers suivants se
trouvaient à bord de l’avion
Embraer-135 », a indiqué
tard mercredi l’agence russe
du transport aérien
Rossaviatsia, en citant les
noms de Prigojine, Outkine
et de Valeriy Chekalov, un

autre dirigeant de Wagner,
fortement impliqué en Syrie.

Peu avant 23 heures,
heure française, soit moins
de cinq heures après le
crash, l’agence Interfax,
citant les services
d’urgence, a indiqué que les
restes des dix passagers
avaient été retrouvés et que
les opérations de recherche
étaient terminées. «Le chef
du groupe Wagner, héros
de la Russie, véritable
patriote de sa patrie,
Evgueni Prigojine, est
décédé des suites des
actions de traîtres à la
Russie», a de son côté
posté Wagner dans un
canal Telegram.

Plusieurs vidéos, dont
l’authenticité reste à
confirmer, ont été diffusées
sur les réseaux sociaux et
sur des chaînes Telegram se
disant liées au groupe
paramilitaire. Elles montrent
notamment un avion en feu
tombant du ciel, ou encore
des débris en feu dans un
champ.

«Poutine ne pardonne à
personne»

A l’étranger, les
réactions se sont
multipliées. Joe Biden s’est
dit «pas surpris» par l’issue
tragique de Prigojine. «Je
ne sais pas encore tout à
fait ce qu’il s’est passé, mais
je ne suis pas surpris», a
déclaré le président
américain à des
journalistes. Avant de
désigner un potentiel
responsable : «Peu de
choses ne se passent en
Russie sans que Poutine
n’y soit pour quelque
chose».

Mykhailo Podoliak, un
conseiller de la présidence
ukrainienne, a affirmé sur
X (ex-Twitter)
q u e  « l ’ é l i m i n a t i o n
spectaculaire de Prigojine
et du commandement de
Wagner deux mois après
[leur] tentative de coup
d’Etat est un signal de
Poutine aux élites russes
avant les élections
de 2024», estimant
que «Poutine ne pardonne
à personne».

Alpha Amadou Diallo
(avec Libération)

RELIGION

Le Guinéen Oumar Ahmed
Touré remporte un
concours de mémorisation
du Coran en Malaisie

Le Guinéen Oumar Ahmed Touré a été classé
premier d’un concours de mémorisation du Saint
Coran en Malaisie, en présence de plusieurs candidats
venus du monde entier.

Originaire de Kissidougou, Touré aurait mémorisé
le Livre Saint à environ 13 ans.

La performance de Touré est d’autant plus
remarquable, que selon les informations disponibles,
il aurait obtenu un score très élevé (plus de 98%).

De son côté une autre Guinée, Mariam Camara
s’est classé 5ème d’un autre concours devant d’autres
candidats de 80 pays, à l’université Al-Azhar d’Égypte.

Ces résultats montrent l’excellence de la formation
franco-arabe en République de Guinée.

Alpha Amadou Diallo
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Une Mission de Redres-
sement et de Restitution

L’AGRASC se hisse
comme le bastion de
l’intégrité financière en se
dotant d’un mandat des plus
vastes. Son épopée englobe
le recouvrement des avoirs
saisis et confisqués, la
gestion centralisée des
fonds issus des procédures
pénales, la gestion des
ventes des biens meubles
saisis, ainsi que la
coordination des démarches
de publicité foncière pour
les saisies et confiscations
immobilières dans le cadre
des affaires criminelles.

 L’agence, œuvrant sous
l’égide d’un mandat de
justice, embrasse également
la charge de gérer tous les
biens confiés à sa garde.

Alpha Sény Camara,
figure de proue en qualité de
Directeur Général de
l’AGRASC, met en lumière
cette double vocation en ces
termes : « L’AGRASC,
porteur d’un mandat
judiciaire, s’érige en gardien
des biens, quels qu’en soient
la nature et le parcours
trouble.

Son échine s’incline vers
l’exécution de la peine de
confiscation, agissant en
l’honneur du procureur de la
République. Son front est
également tourné vers la
gestion indispensable des

actifs saisis, nécessitant de
minutieuses manœuvres
administratives pour
préserver leur valeur. »

Un Engagement Sans
Équivoque

Lors de l’installation
officielle, une atmosphère
empreinte de solennité et de
détermination a imprégné
l’assemblée. Les hautes
personnalités de la justice et
de l’administration, menées
par le Ministre de la Justice
et des Droits de l’Homme,
Alphonse Charles Wright,
ont donné le coup d’envoi de
cette mission de grande
envergure.

Dans son allocution, M.
Wright a éclairci l’objectif
majeur de l’AGRASC,
reléguant tout soupçon de
chasse aux sorcières :
« L’AGRASC ne s’érige point
en tribunal des sorcières,
mais répond à une nécessité
criante sur le terrain – celle
de gérer avec discernement
les biens et avoirs saisis. Le
vent qui la guide n’est autre
que celui de la justice et de
l’intégrité. »

Un Appel au Courage et
à l’Intégrité

Le Ministre Wright, dans
un ton résolu, a exhorté les
membres de l’agence à se
conformer sans faille à leur
mission, tout en relevant les
obstacles sous-jacents.
« Votre voyage réclame du

courage, de l’engagement et
par-dessus tout, de la
détermination. Si nous
parlons aujourd’hui des
biens saisis, demain ce sera
le tour de ceux associés à
Charles, pourvu qu’ils
trouvent leur source dans la
fraude ou le crime. J’attends
de vous un engagement
absolu, exempt de tout
conflit d’intérêts. Et sachez
que dans ce chemin, vous
pourriez faire face à des
forces souterraines, tapies
dans l’ombre – des familles,
des amis, des
connaissances. Mais
sachez que votre créateur
vous observe et qu’il n’oublie
point votre serment. »

Une Agence Tournée
vers l’Avenir

En ce jour d’inauguration,
l’AGRASC se dresse tel un
phare dans la nuit, guidée
par l’éthique et la mission.

Les membres de cette
agence, désormais dans le
viseur du public et de la
tutelle administrative, sont
prévenus : l’intégrité et
l’impartialité seront leurs
gardiens. Le pays attend
d’eux une lutte opiniâtre
contre la corruption et les
avoirs mal acquis. La route
vers la justice financière est
ouverte, et l’AGRASC est
aux commandes pour faire
régner l’équité.

Algassimou L Diallo

TRAQUE DES BIENS MAL ACQUIS

L’AGRASC opérationnelle
sous la bannière de la lutte
anticorruption

En une cérémonie solennelle marquée par le sceau de l’engagement
envers la transparence et la justice, les membres fraîchement nommés de
l’Agence de Gestion et de Recouvrement des Avoirs Saisis et Confisqués
(AGRASC) ont été officiellement investis dans leurs fonctions, le 23 août
2023. Cette institution, dotée d’un mandat éminent, est désormais chargée
de mener à bien une mission cruciale : traquer les biens mal acquis et
rétablir la légitimité des fonds soustraits illicitement.

Le président de la
transition, colonel Mamadi
Doumbouya a procédé, ce
jeudi 24 août 2023, à la
nomination des membres du
Conseil d’administration de
l’Agence d’aménagement et
de gestion des parcs
industriels (Agespi).

Onze cadres ont été
nommés au Conseil
d’administration de l’Agespi.
Il s’agit :

1. Président: Yassi Roger
Koundouno, Secrétaire
général du ministère de la
promotion féminine, de
l’enfance et des personnes
vulnérables et les membres;

2. Iliassa Baldé,
conseiller chargé du secteur
privé du commerce, de
l’industrie et du contenu
local à la Primature;

3. Moustapha Fofana, en
service au ministère de
l’économie et des finances ;

4. Fodé Moussa
Soumah, Directeur adjoint
du domaine de cadastre du
ministère de l’Urbanisme, de
l’habitat et de
l’aménagement du territoire;

5. Alhassane Lamarana
Diallo, conseiller CGA au
ministère du Budget ;

6. Dioumé Sangaré,
Directeur général de l’Institut
guinéen de normalisation et
de la métrologie du ministère
du commerce, de l’industrie
et des petites et moyennes
entreprises ;

7. Mamoudou Mara,

TRANSITION

Le colonel
Doumbouya
nomme les
membres du CA
de l’AGESP

Directeur général de
l’Agence guinéenne de
promotion des exportations
du ministère du Commerce,
de l’industrie et des petites
et moyennes entreprises ;

8. François Faya
Bourouno, Secrétaire
général du ministère de la
Culture, de tourisme et de
l’artisanat ;

9. Moustapha Kobélé
Kéita, Secrétaire général du
ministère de l’Administration
du territoire et de la
décentralisation ;

10. Hadja Djiwo Barry,
Directrice générale du
Centre pilote de technologie
industrielle du commerce du
ministère Commerce, de
l’industrie et des petites et
moyennes entreprises ;

11. Elhaj Alpha
Mamoudou Cissé,
représentant l’Association
des entreprises industrielles
de Guinée.

L’Agespi est l’institution
en charge de l’exécution de
la politique du
Gouvernement pour
l’aménagement et la gestion
des parcs industriels en
Guinée.

Placée sous la tutelle du
ministère du Commerce, de
l’industrie et des petites et
moyennes entreprises, elle
a pour objet d’aménager,
organiser, gérer et
promouvoir à travers tout le
pays les parcs industriels.

Amadou Tidiane Diallo 
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Dans une proclamation
audacieuse et retentissante,
le Premier ministre Bernard
Goumou a livré mercredi sur
les ondes une statistique
remarquable qui a mis la
nation en émoi. Lors d’une
émission diffusée à l’échelle
nationale qui a touché tous
les coins du pays, y compris
les ondes rurales, Goumou
a déclaré : « En matière
d’infrastructures, depuis
l’avènement du CNRD, nous
avons triomphalement pavé
2 252 kilom ètres de
routes. »

Cependant, cette
déclaration audacieuse n’a
pas été accompagnée des
éclaircissements demandés
par l’opinion publique. Ce qui
pourrait être considéré
comme un acte d’omission,
Goumou a choisi de
présenter le chiffre brut sans
offrir aux téléspectateurs et
aux auditeurs le contexte tant
attendu qu’ils méritent. La
question lancinante
demeure : où se trouvent
exactement ces milliers de

ANNONCE TRIOMPHALE 

Le Premier ministre révèle
une étape importante en
matière d’infrastructure
routière

kilomètres de routes
nouvellement construites ?
En outre, cette affirmation
englobe-t-elle des itinéraires
véritablement nouveaux ou
englobe-t-elle certaines
reconstructions d’itinéraires
existants ?Ce récit
énigmatique mérite
sûrement une analyse plus
approfondie. Alors que les
citoyens cherchent avec
impatience à déchiffrer les
implications de cette

réalisation monumentale, la
nation attend avec
impatience une exploration
approfondie de la véracité
de la déclaration du Premier
ministre. Restez à l’écoute
pendant que nous
plongeons au cœur de cette
révélation, en extrayant la
vérité et en mettant en
lumière les routes – à la fois
littérales et métaphoriques –
qui nous attendent.

Saliou Keita

« Il était impérieux pour le
barreau d’organiser cette
conférence de presse afin
de restituer la vérité et
éclairer l’opinion sur
l’organisation des Certificats
d’aptitude à la profession
d’avocats (CAPA) en
Guinée. Comme tout ordre
professionnel, le barreau est
régi par la loi 014. C’est cette
loi qui institue, en son article
4, les conditions d’accès à
la profession d’avocat. Parmi
ces conditions, il y a
l’attestation de réussite au
CAPA », a déclaré le
bâtonnier Me Mamadou
Souaré Diop.

Les robes noires se sont
surtout insurgées contre
des articles de presse qui
parlaient de « corruption »

et de « favoritisme » dans le
cadre de ce concours.

« Voir les choses de cette
manière est une grave
erreur d’appréciation. Nous
avons un conflit avec
quelqu’un qui s’écarte des
règles de déontologie. Soit
ce sont des avocats multi
récidivistes en matière
disciplinaire qui ont été
sanctionnés et qui passent
par lui pour s’attaquer au
bureau, soit, ce sont des
gens qui ont échoué », a
souligné Me Mohamed
Traoré, ancien bâtonnier.

Me Traoré a ajouté que
c’est un candidat qui a
échoué en 2016, 2018 et
2021, qui serait à la base de
la « cabale » contre le
Barreau.

Selon Me 2ézé Kalivogui,
sur 296 candidats,
seulement 8 ont été admis.

« Aucun de ces admis
n’est venu d’un cabinet
d’avocats membre du
Conseil de l’ordre. Moi-
même, j’ai présenté deux
candidats qui ne sont pas
admis (…) 7 de mes

JUSTICE

Accusée de « favoritisme », le
Barreau guinéen se défend

Le Barreau guinéen a organisé le jeudi 24 Août 2023 une conférence de presse à la Maison de la presse à
Conakry, pour rejeter toutes les accusations de « favoritisme » dans le cadre du concours d’aptitude à la
profession d’avocat (CAPA).

assistants y compris 2 de
mes jeunes frères ayant pris
part au concours ont tous
échoué. Alors, comment les
gens peuvent prétendre
que nous organisons le
CAPA pour recruter nos
proches », fulmine-t-il.

Alpha Amadou Diallo

À l’approche du
deuxième anniversaire de
l’ascension du Comité
national du rassemblement
pour le développement
(CNT) au pouvoir en Guinée,
des incertitudes planent
quant au respect du
calendrier prévu, suscitant
ainsi des inquiétudes quant
à un possible retard.
Cependant, le Premier
ministre, Bernard Gomou,
exhorte la population à ne
pas se précipiter et à éviter
toute précipitation qui
pourrait nuire à la qualité de
cette phase de transition
cruciale.

« Actuellement, nous
sommes pleinement
engagés dans l’effort de
mobilisation de fonds
nécessaire. Des discussions
fructueuses avec nos
partenaires sont en cours.
Parmi les 600 millions de
dollars requis, l’aspect
technique revêt également
une importance capitale »,
souligne le Premier ministre,
mettant en lumière les
démarches entreprises pour

BERNARD GOMOU

Un appel à la
patience des
Guinéens pour une
transition réussie

assurer un soutien
technique adéquat.
« L’appui technique que
nous recevons des États-
Unis, par exemple, est
soigneusement évalué. Des
experts chevronnés sont
prêts à apporter leur
expertise. Des ordinateurs
de pointe ainsi que des
serveurs seront mis à notre
disposition. Toutes ces
contributions ont été
minutieusement passées en
revue. »

Bernard Gomou, toujours
optimiste quant à la réussite
de cette entreprise de
mobilisation de fonds,
déclare avec détermination
: « Nous sommes confiants
dans notre capacité à
obtenir les fonds
nécessaires. Notre
engagement envers le
rétablissement de l’ordre
constitutionnel est
indéfectible. Nous
maintenons une attitude
positive et entretenons un
dialogue constant avec nos
p a r t e n a i r e s
internationaux. »

Interrogé sur les mesures
à prendre si le montant de
600 millions de dollars ne
parvenait pas à être
mobilisé, le chef du
gouvernement s’empresse
de répondre : « Nous n’en
sommes pas encore à ce
stade. Gardons notre
optimisme. Il en va du bien-
être de notre nation. »

Cependant, Bernard
Gomou insiste sur un point
crucial : « Il est impératif de
ne pas négliger l’importance
de cette phase de transition.
Nos concitoyens ressentent
une impatience légitime. Il
est vrai que l’urgence est de
mise. Pourtant, il est vital de
comprendre que nous ne
sommes pas en retard par
rapport au calendrier fixé
pour la transition. »

La situation demeure
tendue, avec la Guinée
scrutant attentivement le
déroulement de cette phase
charnière. Les appels à la
patience du Premier ministre
résonnent comme une
sagesse bienvenue en ces
temps de turbulences
politiques.

Algassimou L Diallo
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Lors d’une émission
poignante diffusée sur les
ondes de FIM FM le vendredi
25 août 2023, maître
Soufiane Kouyaté a
décortiqué le dossier
épineux. « Dès
l’incarcération préventive,
nous avons engagé une
démarche pour sa libération,
et la chambre de l’instruction
a généreusement émis un
avis favorable, considérant
que son maintien en
détention n’était ni
nécessaire pour
l’établissement de la vérité,
ni pour le déroulement
régulier de la procédure »,
a rappelé l’avocat.

Un scénario balayé par le
procureur, qui a interjeté
appel contre cette
résolution. Cette bataille
judiciaire s’est transportée
devant la «chambre spéciale
de contrôle de l’instruction»,
avec une issue identique –
Dr Ibrahima Kourouma en
liberté. Cependant, le script
a pris une tournure
inattendue devant la Cour
suprême. Après une série de
reports, cette instance a
mystérieusement rejeté la
décision, redirigeant l’affaire
vers une nouvelle
composition de la chambre
de contrôle.

Une manœuvre
déconcertante pour maître

Soufiane Kouyaté :
«Comment peut-on
reformer la
composition de la
chambre sans
impliquer les
magistrats qui étaient
déjà liés à une
audience antérieure
?». Une impasse
judiciaire s’est donc
érigée, emprisonnant
la justice dans un
écheveau de
complications.

Désireux de
dénouer cette toile
complexe, l’avocat

s’est résolument tourné vers
le référé pénal. Ce dernier
a abouti à un ordre de
libération qui, malgré la
semaine écoulée, demeure
obstinément lettre morte. Aly
Touré, le procureur, a fait
monter les enchères en
plaçant un nouvel appel en
cassation devant la Cour
suprême, démontrant, selon
maître Soufiane Kouyaté,
une obstination manifeste.

« De la mauvaise foi»,
s’est indigné l’avocat, lançant
une salve à laquelle il est
difficile de ne pas souscrire.
«Si la loi ne nous était pas
favorable, peut-être aurions-
nous compris. Mais là, c’est
noir sur blanc : sa libération
doit être immédiate. La loi a
été foulée aux pieds », a-t-il
martelé.

Ce litige judiciaire a
confiné Dr Ibrahima
Kourouma derrière les
barreaux de la Maison
centrale de Conakry depuis
le 21 avril 2022. Les
charges qui pèsent sur lui -
allégués détournements de
fonds publics, blanchiment
d’argent et corruption
d’agents publics - ébranlent
son passé politique et
soulèvent des questions
fondamentales sur l’équité et
la transparence dans le
système judiciaire guinéen.

Saliou Keita

JUSTICE

Le cas Ibrahima
Kourouma au
cœur des
controverses

Malgré les répétées décisions en sa faveur, l’ancien
ministre de la Ville et de l’Aménagement du Territoire,
Dr Ibrahima Kourouma, demeure confiné derrière les
barreaux. Une séquence judiciaire parsemée
d’obstacles que son avocat, le vif et combatif maître
Soufiane Kouyaté, attribue sans équivoque à la
«mauvaise foi» du procureur spécial, Aly Touré.

POLITIQUE

 Les Forces vives de Guinée
projettent une manifestation le
5 septembre 2023 (déclaration)

Après deux ans d’exercice du pouvoir
par la junte militaire guinéenne, la rupture
avec le peuple de Guinée est
complètement consommée, tant les
engagements pris solennellement par le
Président du CNRD, le Colonel Mamadi
Doumbouya, ont été trahis, et la transition
a été détournée de ses objectifs ultimes :
faire de la justice la boussole de l’action
publique et diligenter le retour à l’ordre
constitutionnel par l’organisation
d’élections transparentes, libres et
inclusives.

Les Forces Vives de Guinée constatent
qu’à ce jour, aucune action concourant au
retour à l’ordre constitutionnel n’a été
réalisée. Il n’existe toujours pas de projet
de constitution, ni de code électoral, ni
d’organe de gestion des élections, ni
d’opérateur technique, ni de f ichier
électoral, ni de budget réaliste pour les
élections. La junte est plus préoccupée à
lancer et inaugurer des chantiers, ainsi
qu’à réprimer les acteurs socio-politiques
qui dénoncent ses dérives, plutôt qu’à
préparer les élections.

En même temps, le climat politique et
social se dégrade en raison de
l’aggravation de la pauvreté de la
population et de l’enrichissement effréné
de la classe dirigeante.

Les concertations initiées de bonne foi
par les chefs religieux en vue d’aplanir les
divergences entre la junte et les Forces
Vives de Guinée, par le biais d’un dialogue
sous la présidence de la CEDEAO pour
discuter des modalités du retour à l’ordre
constitutionnel, se sont soldées par un
échec en raison du manque de volonté

Les Forces Vives de
Guinée (FVG) ont rendu
public une déclaration
invitant les populations à se
mobiliser dans le cadre
d’une manifestation
pacifique contre la junte
militaire arrivée au pouvoir le
5 septembre 2023. Le
second anniversaire de
l’arrivée au pouvoir du
Comité national du
redressement pour le
développement (CNRD) et
du colonel Mamadi
Doumbouya pourrait donc
connaître des perturbations
si ce projet de manifestation
est maintenu.

Un concert d’hommage
« à la gloire des militaires »,
avec la programmation
d’artiste comme Mouctar
Soumah dit « Takana Zion »,
doit en principe se tenir au

Déclaration des Forces
Vives de Guinée

évident du CNRD, qui multiplie les
manœuvres dilatoires.

Les Forces Vives de Guinée saluent le
soutien du peuple de Guinée à leurs
initiatives pour le retour à l’ordre
constitutionnel, et les informent qu’en
l’absence de tout dialogue crédible et en
raison de la gestion unilatérale et
autoritaire de la transition, qui traduit une
volonté manifeste de confiscation du
pouvoir par le CNRD, la mobilisation
citoyenne demeure la seule option
envisageable pour contraindre la junte
militaire au respect de ses propres
engagements et sauver la Guinée du chaos
et de l’instabilité qui la menacent.

Les Forces Vives de Guinée invitent
donc le peuple de Guinée à participer
massivement à la marche pacifique et
citoyenne qu’elles organisent le 5
septembre 2023 à Conakry, afin d’exiger la
rectification de la transition en vue d’un
retour rapide, consensuel et pacifique à
l’ordre constitutionnel en Guinée.

En vue de l’organisation de cette marche
pacifique, les Forces Vives adresseront des
lettres d’information aux autorités des
communes traversées, conformément à la
réglementation en vigueur en République
de Guinée. Elles y indiqueront l’itinéraire
de la marche et les dispositions pratiques
à prendre par les autorités pour garantir
son succès.

Vive le retour rapide à l’ordre
constitutionnel !

Ensemble, unis et solidaires, nous
vaincrons !

Conakry, le 27 août 2023

Les Forces Vives de Guinée

Palais du peuple.
Le pouvoir militaire n’a

pas encore réagi à cette
déclaration rendue publique
ce dimanche 27 Août 2023.

Voir la déclaration
dans le site : https://
www.lindependant.org/
p o l i t i q u e - l e s - f o r c e s -
v i v e s - d e - g u i n e e -

p r o j e t t e - u n e -
m a n i f e s t a t i o n - l e - 5 -
s e p t e m b r e - 2 0 2 3 -
declaration/ci-dessous

A déclaration FVG 27
Août 2023

A déclaration 27 Aout
2023 2

Alpha Amadou Diallo
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Diarra a été trainé devant
la justice par sa femme, F.
Mbaye. Cette dernière avait
porté plainte contre lui après
qu’il a levé la main sur elle,
lui causant une Incapacité
temporaire de travail (ITT)
de 15 jours.

Les faits se sont déroulés
début août. Alors qu’elle
était à son lieu de travail, la
plaignante reçoit un appel
de sa femme de ménage
l’informant que son époux
s’est enfermé dans leur

FAITS DIVERS

Fraichement revenu de la Mecque, A. Diarra est
surpris avec sa maîtresse par sa femme dans la
chambre conjugale

Dans un communiqué
complet, la déclaration a été
livrée :

« C a m a r a d e s
responsables du Parti de
l’Unité et du Progrès (PUP),

Camarades militantes,
militants et sympathisants du
PUP,

Camarades, nous
exprimons notre profonde
indignation face à l’activisme
de certains détracteurs
inconnus au sein de nos
structures politiques. Ces
individus, se prétendant
porte-parole des jeunes et
des femmes de notre parti,
ont diffusé des messages
problématiques dans les
médias. Après avoir
minutieusement examiné
leurs écrits et analysé leurs
déclarations médiatiques, la
direction nationale du parti
tient à apporter des
éclaircissements sur
certaines de ces assertions.

Notre parti, le PUP, a
surmonté des périodes
d’adversité parmi les plus
ardues de son histoire. Où
se trouvaient ces acteurs
diffamateurs lorsque nous
faisions face à ces défis ?

Seules des âmes loyales et
fidèles ont uni leurs forces
pour redonner au PUP sa
place sur l’échiquier
politique guinéen.

Permettez-nous de
rappeler qu’en 2017, les
mêmes détracteurs et leurs
c o m m a n d i t a i r e s
propageaient la fausse
rumeur selon laquelle le PUP
avait été vendu au fils du
professeur Alpha Condé
pour une somme
exorbitante, assortie de
véhicules tout-terrain et de
motos. Nous ne sommes que
les victimes d’une campagne
de déstabilisation, de
diffamation et d’insultes sous
toutes leurs formes. Ainsi, la
direction nationale du parti
exhorte ceux qui ne
maîtrisent pas les principes
fondamentaux régissant le
parti à s’informer et à se
former. Le PUP n’adhère ni
au régionalisme, ni à
l’ethnocentrisme, ni à
aucune autre forme de
sectarisme. Notre parti
demeure simplement un
parti national, ouvert à tous
les Guinéens qui souscrivent
à sa philosophie politique et

à son programme.
Camarades, le lundi 14

juillet 2023, des individus
aux intentions suspectes et
inconnus au sein de nos
structures politiques,
cherchant simplement à tirer
leur épingle du jeu quotidien
et se revendiquant du PUP,
ont pris la parole sur les
ondes de la chaîne de
télévision privée
«ESPACE». Leur
déclaration, faite au nom des
femmes et des jeunes du
PUP, a suscité des
interrogations. Si leurs
objectifs étaient de montrer
leur allégeance à leurs
commanditaires, il est
évident pour nous que leur
but sous-jacent était de
déstabiliser le PUP par le
biais de manœuvres
fallacieuses, semant ainsi la
discorde parmi les militants
et sympathisants du parti. Ils
doivent comprendre qu’ils
ont été démasqués par les
vrais militants du parti.

Camarades, force est de
constater que cette
campagne médiatique
incessante et cette
d é s i n f o r m a t i o n

TENSION AU SEIN DU PUP

Fodé Bangoura contre-
attaque et appelle à l’unité

systématique ressemblent
de plus en plus à une
propagande de mauvais
goût. Quelle que soit la
volonté de dissimuler le rôle
éminent joué par l’actuelle
direction nationale dans les
réussites et les progrès
enregistrés, les actions
entreprises par cette équipe
resteront inébranlables.

Nous reconnaissons
aisément leur slogan « Si ce
n’est moi, personne
d’autre ». Mais ce cri de
ralliement ne trouvera pas
d’écho au sein du PUP.
Malgré ces tentatives
flagrantes de déstabilisation,
le PUP ne s’effraie pas. Le
bilan électoral, les
réalisations en cours et les
équipements du siège du
parti témoignent de notre
succès. C’est pourquoi nous
exhortons les militants et
sympathisants du parti à
demeurer sereins et
mobilisés, en respectant les
statuts du parti.

Nous rendons hommage

à la direction nationale,
particulièrement à son
président, Elhadj Fodé
Bangoura, qui a appelé les
militants à resserrer les
rangs pour repousser les
détracteurs du PUP. Notre
président nous incite à l’unité
et à la concorde, à tous les
niveaux du parti, du bas
jusqu’au sommet. Ensemble,
nous devons œuvrer à
préserver les acquis
démocratiques, la paix et
l’unité.

Nous, militants et
sympathisants du PUP,
demandons solennellement
au ministère de
l’Administration du Territoire
et de la Décentralisation,
ainsi qu’à l’opinion publique
nationale, de prendre acte
des propos tenus le lundi 14
août 2023 par un individu se
nommant Almamy Samory
Kaba. » Vive les militantes,
militants et sympathisants du
Parti de l’Unité et du Progrès
(PUP).

Abdoul Chaolis Diallo

chambre conjugale avec
une dame.

F. Mbaye saute dans une
moto Jakarta et débarque
chez elle. D’après le compte-
rendu d’audience de
L’Observateur, elle prend
son époux la main dans le
sac. Elle ravale sa colère et
retourne à son lieu de travail
sans faire de scandale.

Le soir, après le dîner, F.
Mbaye interpelle Diarra sur
son infidélité. Ce dernier

s’emporte et envoie des
coups de poings à son
épouse. Munie d’un certificat
attestant d’une ITT de 15
jours, la victime porte
plainte.

Le mis en cause a été
placé sous mandat de dépôt
le 10 août. À la barre des
flagrants délits, il a juré
n’avoir jamais levé la main
sur sa femme. Diarra affirme
en revanche que F. Mbaye
l’a attaqué sans raison
valable, notamment en

s’agrippant à ses parties
intimes.

Son seul tort a été, selon
ses dires, d’avoir reçu dans
leur chambre une dame
venue recueillir ses prières
après son retour de La
Mecque. «Je ne sais pas
comment elle s’est fait ses
blessures. Quand elle m’a
attaqué, je me suis débattu
et je suis parti m’enfermer
dans la chambre», s’est-il
défendu.

F. Mbaye a balayé d’un
revers de main cette version.
Informant le tribunal que son
mari est coutumier des faits

pour avoir consommé neuf
mariages et frappé sa
première femme alors que
cette dernière était enceinte
de six mois.

Malgré la gravité des
griefs, la partie civile s’est
finalement désistée. Mais le
procureur a jugé les faits
constants et demandé
l’application de la loi. La
défense a plaidé une
application bienveillante.
Demande suivie par le
tribunal, qui a reconnu Diarra
coupable de coups et
blessures volontaires, mais
l’a dispensé de peine.

(Source : Seneweb)

M. A. Diarra l’a échappé belle. Reconnu coupable de coups et blessures
volontaires par le tribunal des flagrants délits de Dakar, ce lundi, cet homme
de 46 ans a été dispensé de peine.

Les fissures au sein du Parti de l’Unité et du Progrès (PUP) ont conduit à une
réunion cruciale de la Direction nationale, tenue ce jeudi 24 août 2023, à Conakry.
L’issue de cette assemblée a été marquée par une déclaration véhémente du camp
de Fodé Bangoura, le président du parti, qualifiant les agitations en cours de
«tentative de déstabilisation du PUP». Il a pointé du doigt des individus «mal
intentionnés» et «méconnus» qui cherchent à semer la discorde. L’appel a été
lancé aux partisans du PUP à «resserrer les rangs» contre les détracteurs.
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Les bacheliers de
cette année ainsi que
des deux années
précédentes auront une
fenêtre de dix jours,
s’étendant jusqu’au 14
septembre 2023, pour
sélectionner les filières
et les institutions
d ’ e n s e i g n e m e n t
supérieur dans
lesquelles ils souhaitent
poursuivre leurs études.

En préparation à ce
lancement crucial, le
ministère de
l ’ E n s e i g n e m e n t
Supérieur, de la
Recherche Scientifique
et de l’Innovation a
organisé une conférence
de presse ce vendredi,
25 août 2023, à
Conakry. L’objectif était
de fournir aux bacheliers
des informations
détaillées sur cette
opération cruciale. Le Dr
Oumar Doumbouya,
Directeur Général de
l ’ E n s e i g n e m e n t
Supérieur, a éclairé les
bacheliers sur le
processus d’admission
en fonction des
moyennes obtenues et
des filières disponibles.

Pour les moyennes
d’accès allant de 14 et
plus, l’Université Gamal
Abdel Nasser propose
des programmes en
Sciences médicales et en
S c i e n c e s
pharmaceutiques et
biologie, accessibles par
concours. Les moyennes
de 13 et plus ouvrent la
voie à des filières telles
q u e
l’Odontostomatologie,
différents programmes
de Génie, l’Architecture
à l’Institut supérieur
d’architecture et
d’urbanisme, la
Logistique et le
Transport à l’Université
Général Lansana Conté,
ainsi que diverses autres
disciplines à l’Université
Gamal Abdel Nasser.

Les candidats avec
des moyennes de 12 et
plus peuvent opter pour

ORIENTATION DES BACHELIERS 2023

Guide complet pour la
prochaine étape
cruciale

L’horizon académique des bacheliers de la session 2023 prend
forme avec le lancement imminent de l’orientation. Le 4 septembre
prochain marquera le début de cette étape décisive, avec l’ouverture
de la plateforme Gupol accessible sur le site www.mesrs/Gupol.org.

des filières comme les
Mathématiques, la
Physique, les Sciences
de l’ingénierie,
l’Urbanisme et d’autres
programmes de Génie à
différentes institutions.
L’orientation vers des
filières telles que
l’Informatique, les
Sciences de l’ingénierie,
le Droit et les Sciences
politiques, entre autres,
sont ouvertes aux
candidats ayant des
moyennes de 11 et plus.

La ministre de
l ’ E n s e i g n e m e n t
supérieur, de la
Recherche scientifique
et de l’Innovation, Dre
Diaka Sidibé, a expliqué
les critères d’orientation,
soulignant que les
bacheliers doivent être
titulaires d’un diplôme de
baccalauréat ou
équivalent, délivré par la
Direction des Examens
et Concours Scolaires
du MEPU-A. Les
diplômes délivrés par les
é t a b l i s s e m e n t s
g u i n é e n s
d ’ e n s e i g n e m e n t
secondaire ne sont pas
considérés comme
équivalents. Les
candidats ont la liberté

de choisir jusqu’à 15
programmes par ordre
de préférence, mais
l’acceptation dépendra
de la capacité d’accueil
de chaque programme.

Cette année, 25 915
places sont disponibles
dans les 17 institutions
d ’ e n s e i g n e m e n t
supérieur publiques du
pays. L’Université
Général Lansana Conté
de Sonfonia, l’Université
Julius Nyerere de
Kankan, l’Université
Gamal Abdel Nasser de
Conakry, l’Université de
Labé, l’Université de
Kindia, l’Université de
N’Zérékoré et d’autres
offrent un éventail de
choix.

La période
d’orientation est une
étape cruciale pour les
bacheliers, marquant le
début de leur parcours
dans l’enseignement
supérieur. Alors que la
compétition pour les
places est intense, la
clarté des critères et des
options offertes apporte
un éclairage précieux
pour les aspirants
étudiants guinéens.

Abdoul Chaolis Diallo

Dans un entretien exclusif,
Mamby Camara a déclaré : «
Quand les militaires sont arrivés
au pouvoir le 05 septembre 2021,
on nous avait dit que la justice
guiderait toutes leurs actions,
mais depuis lors jusqu’à
maintenant, les péripéties ont
montré qu’elle n’est plus leur
boussole ». Ce responsable de
l’ancien parti au pouvoir, basé à
Kankan, pointe du doigt un
traitement à deux vitesses en
matière de manifestations
politiques et d’application de la loi.

Il fait référence au récent
rassemblement de partisans du
CNRD à Kankan, malgré
l’interdiction de toute
manifestation politique sur la voie
publique en Guinée. Mamby
Camara souligne que malgré les
affirmations du ministre de la
Justice et des droits de l’Homme
concernant des instructions
données au procureur général de
Kankan pour l’interpellation et la
comparution en justice de ceux
impliqués dans cette affaire,
aucune arrestation n’a été
effectuée.

Mamby Camara rappelle
également l’expérience des
militants du RPG arc-en-ciel lors
de leurs propres manifestations
réprimées. Il fait mention du cas
de femmes arrêtées lorsqu’elles
réclamaient le retour de leur
président, le Pr Alpha Condé. «
Parmi ces femmes qui ont
manifesté à Kankan, neuf ont été

LA JUSTICE EN QUESTION

Mamby Camara (RPG
arc-en-ciel) critique
l’équité du traitement
sous le CNRD

Deux ans après le coup d’État militaire ayant porté le
Colonel Mamadi Doumbouya au pouvoir en Guinée, les
promesses initiales de la primauté de la justice dans toutes
les actions gouvernementales sont remises en question.
Mamby Camara, coordinateur régional du RPG arc-en-ciel
en Haute Guinée, soulève des préoccupations quant au
respect de cet engagement, dans une interview accordée à
Africaguinee.

jugées, condamnées et
emprisonnées. Heureusement,
elles sont toutes libres maintenant.
Cependant, lorsqu’il y a eu des
manifestations pro-CNRD, malgré
l’interdiction, les conséquences
n’ont pas été les mêmes que pour
les partisans d’Alpha Condé. Aucun
des manifestants pro-CNRD n’a été
arrêté », souligne-t-il.

Dans une critique acerbe de ce
qu’il considère comme une
disparité flagrante, Mamby Camara
dénonce : « Ce que nous venons
de voir est une façade, ils n’ont
arrêté personne parmi les
manifestants pro-CNRD.
Comment peut-on organiser un
mouvement de soutien avec des
gens venus de Conakry et
prétendre les avoir arrêtés ?
Personne n’a été arrêté. La justice
à deux vitesses, c’est ce que nous
avons constaté. Ceux qui ont
manifesté pour le CNRD n’ont pas
été inquiétés, alors que ceux qui
ont manifesté pour le retour du
Président Alpha Condé ont été
emprisonnés. C’est pour moi
injuste, c’est du deux poids deux
mesures », déplore-t-il.

La question de l’équité dans
l’application de la justice semble
ainsi occuper une place centrale
dans le paysage politique guinéen,
alors que les observateurs scrutent
de près les actions du
gouvernement actuel et les
engagements pris depuis son
accession au pouvoir.

Saliou Keita
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Un concert géant est
prévu pour le 05 septembre
prochain afin de célébrer le
deuxième anniversaire de
l’arrivée au pouvoir du
CNRD, qui avait renversé le
régime d’Alpha Condé en
2021. Ce sujet a été abordé
lors de l’assemblée générale
hebdomadaire du RPG Arc-
en-ciel ce samedi 26 août
2023.

L’ancien ministre Marc
Yombouno fait partie de ceux
qui ont exprimé leur point de
vue au sein de cette
formation politique, qui avait
dirigé la Guinée de 2010 à
2021. Le RPG Arc-en-ciel a
clairement indiqué qu’il ne
participera pas à la
célébration des deux ans au
pouvoir de ses anciens
adversaires.

« Il est inconcevable de
festoyer en commémorant le
jour où nous avons été
victimes d’un coup d’État.
Cette période a été marquée
par des pertes en vies
humaines et de nombreuses
autres tragédies. Comment
pourrions-nous célébrer le
jour qui a marqué notre
malheur ? Nous n’avons
aucun message à
transmettre dans ce
contexte. En cette journée,

DEUX ANS SOUS LE POUVOIR DU CNRD

Un proche d’Alpha Condé
s’interroge, le RPG Arc-en-
ciel opte pour la prière

nous prierons pour les
victimes, pour la santé du
professeur Alpha Condé,
mais aussi pour nos
concitoyens détenus pour
des raisons politiques, qui
sont devenus des otages
sans fondement.

Leurs dossiers sont
désormais vides, et bien que
les juges d’instruction aient
requis leur libération, la

boussole de la justice semble
égarée », a fait savoir
l’ancien ministre, membre du
bureau politique national du
RPG.

En conclusion, il a
réaffirmé que cette journée
serait dédiée à la prière et à
la réflexion, en hommage à «
nos martyrs ».

Algassimou L Diallo

INSOLITE

Déclaré mort pendant 7 mn,
un Britannique raconte ce
qu’il a vu à l’au-delà…

Victime d’un arrêt
cardiaque en 2013, l’acteur
britannique Shiv Grewal est
t e c h n i q u e m e n t
décédé pendant 7 minutes.
Il a pu, selon ses dires, voir
ce qui se passait dans l’au-
delà. Selon le tabloïd
britannique « The Mirror »,
l’homme qui peint désormais
des toiles avec des images
de ce qu’il appelle « la vie
après la mort », raconte qu’il
sentait des « choses » se
séparer de son corps. «
C’était comme si j’étais dans
le vide, mais je pouvais
ressentir des émotions et
des sensations »
commence-t-il.

« On se sent léger et
déconnecté du monde

physique »
« Je n’avais pas de corps.

Je suppose que c’était
comme nager dans l’eau, on
se sent léger et déconnecté
du monde physique. A un
moment donné , je
traversais la Lune, et je
pouvais voir des météorites
et tout l’espace. Pendant sa
gravitation, « plusieurs vies
et réincarnations » lui ont
été proposées. Mais il a
refusé. « J’ai dit très
clairement que je voulais
retourner à mon corps, à
mon époque, à ma femme et
continuer à vivre » a-t-il

déclaré, sans préciser les
entités qui lui proposaient de
se réincarner.

Un mois de coma pour
une hypoxie cérébrale

Après cela, il est revenu
à la vie, car les ambulanciers
ont pu le réanimer alors qu’ils
faisaient route vers l’hôpital.
Shiv Grewal est rentré dans
un coma provoqué pendant
un mois, à cause d’une
hypoxie cérébrale (manque
d’oxygène dans le cerveau)
». Son retour à la vie normale
est encore perturbé par des
problèmes d’élocution et de
mobilité.

(Source : web)

 Les faits : coup d’État
militaire le 5 septembre
2021; annonce d’une
charte; composition des
organes de la transition;
définition d’un
chronogramme assorti d’un
budget en forme de rançon
de 600 millions de dollars à
payer pour «rendre» le
pouvoir aux civils
démocratiquement élus.
TOUT CECI DE FAÇON
NON CONSENSUELLE.

> Mission fondamentale
annoncée : retour à l’ordre
constitutionnel selon les
engagements pris.

> Méthodes : conduite
solitaire et arrogante; esprit
de suffisance; manipulation
amateuriste; initiatives
populistes; combines
inopportunes…

> Temps : suffisamment
obtenu (deux ans pour
tester la bonne foi et les
compétences).

> Partenaires :
affairistes; girouettes et
aventuriers politiques;
quelques «vuvuzela» en
quête de miettes.

> Résultats : moins de
10% (40 millions $)
mobilisés sur la rançon
totale dictée; zéro
constitution; zéro fichier
électoral; zéro organe de
gestion des élections; zéro

TRANSITION

 Le leader du
Model, Aliou Bah,
pointe du doigt
les failles de la
transition
Posons concrètement l’équation de la transition
du CNRD sur son volet essentiel, donc hormis la
gestion des affaires courantes de l’État
puisqu’une transition militaire n’a ni mandat ni
obligation de développement.

consensus politique
représentatif.

> Recommandation
d’urgence : Céder la place
après un constat d’échec sur
l’objectif fondamental à
atteindre et les
e n g a g e m e n t s
solennellement pris.

> Alternative : Rectifier la
trajectoire de la transition à
travers d’autres acteurs et
selon un nouveau schéma
(la Guinée ne doit pas
continuer d’être la chose
d’un individu encore moins
d’un clan).

• Conclusions logiques :
Ont-ils eu le temps ? OUI

; Ont-ils eu les opportunités
de réussite ? OUI ; Ont-ils
été la hauteur pour les saisir
? NON ; Est-il possible de
croire encore qu’ils ont la
capacité et la volonté de
mieux faire ? NON; Doivent-
ils continuer de conduire
notre destin commun malgré
toutes ces évidences ?
NON. À chacun de répondre
selon sa conscience, ses
ambitions et le degré de son
amour pour la Guinée.
Toujours est-il que le
cerveau et les yeux servent
à éviter de se laisser tirer par
le bout du nez.

(Une tribune d’Aliou BAH, leader
du MODEL)
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PUTSCH NIGER- ABDEL FATAU MUSAH, COM-
MISSAIRE PAIX ET SÉCURITÉ CEDEAO

« Le général Tchiani n’est
pas Ché Guévara » !

Nous demandons sa
libération et sa
réintégration. Est-ce
réaliste ? La junte a
menacé de le tuer en cas
d’intervention, c’est du
chantage.

Mais si Mohamed
Bazoum était rétabli dans
ses fonctions, les
putschistes pourraient à
leur tour être poursuivis
pour trahison…

Je ne dévoilerai pas le
contenu des
négociations. Mais la ligne
rouge, c’est la sécurité et
l’intégrité physique du
président et des membres
de sa famille. Nous tenons
la junte pour responsable
de son bien-être. S’il lui
arrive quoi que ce soit, elle
le paiera très cher.

Selon certaines
informations, un fils du
président aurait besoin
de soins médicaux. La
Cedeao est-elle en
contact avec Mohamed
Bazoum ?

Au début, oui. Puis,
plus tard, les militaires lui
ont coupé l’accès.

On nous a
effectivement dit que son
fils de 20 ans avait besoin
de soins. Cela montre le
degré d’inhumanité [des
putschistes]. Qu’est-ce
que le fils a à voir avec le
père, qu’est-ce qui justifie
qu’il soit retenu en otage?

Quelle est l’efficacité
des sanctions de la
Cedeao ? Peut-on

vraiment dire
que l’Union
africaine [UA]
est sur la
même ligne en
m a t i è r e
d’intervention
militaire ?

J’ai participé
à la réunion du
Conseil de paix
et de sécurité
de l’UA le 14
août et, bien sûr,
les avis sont
partagés. Il y a
des pays dans la
région de la
S A D C
[Communauté
d e
développement
de l’Afrique
australe] où, en

raison de leur histoire, le
récit de la révolution et de
l’insurrection trouve un
certain écho et où il existe
donc une solidarité
naturelle.

Pour ce qui est des
sanctions, elles ont déjà
commencé à faire leur
effet. Lundi,
l’ambassadeur nigérien
présent à la réunion de
paix de l’UA a détaillé les
souffrances déjà
endurées par le pays.
Environ 60 % à 70 % de
l’économie du Niger
dépend du Nigeria. Ses
importations et ses
exportations ne passent
pas par l’Algérie, mais par
le Bénin. Le refus d’Alger
d’accepter les sanctions a
donc un impact minime.

Le secrétaire d’État
américain s’est
entretenu avec le
président Tinubu il y a
quelques jours et lui a
demandé de veiller à ce
que la Cedeao
maintienne la pression
sur le Niger. Comprenez-
vous que cela donne
l’impression que
l’organisation est
instrumentalisée par les
Occidentaux¬ ?

Les États-Unis
soufflent le chaud et le
froid en ce qui concerne
le Niger. D’une part, ils
soutiennent la Cedeao
mais, d’autre part, ils
maintiennent leur armée
sur place. Ils ont déployé
un ambassadeur dans le

pays et des signes
indiquent qu’ils ne veulent
pas d’une intervention
militaire.

Les États-Unis
fournissent un soutien
budgétaire d’environ 2
milliards de dollars par an
au Niger. Et, bien sûr, ils
ont des intérêts
stratégiques dans le
pays. Ils comptent environ
1 100 soldats au Niger et
leur plus grande base de
drones au Sahel, tout
comme les Français, qui
dénombrent également
environ 1 500 soldats
dans le pays. Les États-
Unis et la France étaient
d’ailleurs présents lors du
coup d’État. Ils ne l’ont
pas empêché, même s’ils
auraient pu le faire s’ils
l’avaient voulu, parce
qu’ils ont tout
l’équipement nécessaire
et tout ce qu’il faut sur
place.

Si nos principes
coïncident avec les
positions de l’Occident,
qu’il en soit ainsi. Si les
États-Unis soutiennent la
Cedeao, quel mal y a-t-il
à cela ? Nous avons
besoin du soutien de
tous, des anges comme
des démons, tant que
nous pouvons rétablir
l’ordre constitutionnel.
Cela ne signifie pas que
nous sommes téléguidés
par quelqu’un de
l’extérieur, la Cedeao
prend ses décisions en
toute indépendance.

Il est important que
nous soyons nuancés
dans notre analyse, car
quiconque s’oppose à la
junte est considéré
comme un laquais de
l’Occident. Il s’agit d’un
récit dominant qui est
erroné mais qui convient
à des universitaires
paresseux. Pour eux, il
s’agit d’anti-impérialisme.
Qu’y a-t-il d’anti-
impérialiste chez le
général Tiani, qui a été
l’un des éléments clés
utilisés pour promouvoir
les intérêts occidentaux
dans le pays ? Tout d’un
coup, il est devenu Che
Guevara ?

(Source : Jeune
Afrique)

(Suite et fin)

Dans une déclaration
forte, Joachim Baba
Millimono, le
coordonnateur de la
cellule de
communication de
l’Union des forces
démocratiques de
Guinée (UFDG), a
adressé samedi un
message retentissant à
la nation. Millimono,
s’exprimant en son nom
personnel et non au
nom de l’UFDG, a
fermement déclaré que
toute aspiration du
colonel Mamadi
Doumbouya à se présenter à la
prochaine élection présidentielle
se heurterait à une opposition
véhémente.

S’adressant aux fervents
partisans de l’UFDG, Millimono
a déclaré : « Mamadi
Doumbouya, en tant que
candidat à la présidentielle,
serait confronté à une défaite
retentissante. Pourtant, la
possibilité d’une telle
candidature ne devrait même
pas être envisagée, car il ne sera
jamais candidat dans ce pays.
Ce sentiment a été accueilli par
un tonnerre d’applaudissements
de la part des partisans de
l’UFDG rassemblés pour
entendre ses paroles.

Millimono a poursuivi avec
une détermination inébranlable,
soulignant : « Il est impératif
d’honorer ses engagements.
Nous n’avons pas rédigé la
charte. Le Comité national de
rassemblement et de
développement (CNRD) a pris
ses décisions unilatéralement
sans consulter le public. Ils
doivent adhérer à la charte. Si
s’il [Doumbouya] désire être
candidat, nous serons
confrontés à la division dans
notre pays. » Le ton de la
déclaration de Millimono a été
souligné par la ferveur des
membres de l’UFDG.

Adressant son message aux
partisans de Cellou Dalein
Diallo, Millimono a déclaré : «
Nous devons nous fortifier avec
courage le moment venu. Nous
ne devons pas suivre l’adage

chrétien de «« Quand on vous
gifle la joue gauche, il faut tendre
l’autre joue ». C’est un principe
religieux. La sagesse est le
chemin qui mène au paradis. La
sagesse, cependant, ne mène
pas au pouvoir politique. Nous
avons atteint un point de non-
retour (…). Je termine par un
dicton selon lequel le nez profite
du nettoyage parce qu’il est
situé sur le visage. Si Ousmane
Gaoual nous insulte, c’est parce
qu’il est en mission du CNRD et
de Mamadi Doumbouya.

Malgré les assurances du
colonel Mamadi Doubouya à
plusieurs reprises selon
lesquelles il n’a pas l’intention de
se présenter à des élections,
des doutes et des inquiétudes
persistent. « Mon engagement
reste inébranlable. Il n’a pas
bougé. Conformément aux
articles 46, 55 et 65 de la charte
de la transition, ni moi, ni les
membres du Comité du
Rassemblement National pour le
Développement, du Conseil
National de Transition, ni les
membres du gouvernement
seront candidats aux prochaines
élections », a-t-il promis dans
son discours du Nouvel An
2023.

Il s’est en outre engagé à
établir des institutions solides
qui résisteraient à l’attrait des
individus dont le but ultime serait
l’organisation d’élections libres,
crédibles, transparentes,
inclusives et universellement
acceptées.

Algassimou L Diallo

POLITIQUE

Joachim Baba
Millimono de l’UFDG
met en garde contre
la candidature du
Col. Doumbouya à la
présidentielle
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Le riz est un aliment
essentiel pour des milliards
de personnes en Asie et en
Afrique. C’est également un
ingrédient polyvalent qui
entre dans la composition de
nombreux plats
emblématiques du monde
entier, comme les dolmades
en Grèce, les risottos en
Italie, la paella en Espagne
et les puddings au riz au
Royaume-Uni.

Malgré son attrait
universel, la question que
l’on se pose dans toutes les
cuisines, qu’elles soient
professionnelles ou
personnelles, est de savoir
s’il faut prélaver (ou rincer)
le riz avant de le faire cuire.

Qu’en pensent les chefs
et les cuisiniers ?

Les experts culinaires
affirment que le prélavage
du riz réduit la quantité
d’amidon provenant des
grains de riz. Certaines
études ont confirmé que
c’est bien l’amidon libre
(amylose) à la surface du
grain de riz, issu du
processus de mouture, qui
trouble l’eau de rinçage.

Dans le milieu culinaire,
le lavage est préconisé pour
certains plats qui requièrent
un grain séparé. En
revanche, pour d’autres
plats tels que les risottos, la
paella et les puddings au riz
(dans lesquels on recherche
un effet collant et crémeux),
le lavage est à éviter.

D’autres facteurs, tels que
le type de riz, la tradition
familiale, les avis sanitaires
locaux et même le temps et
les efforts nécessaires,
influencent le choix du
prélavage du riz.

Existe-t-il des preuves
que laver le riz le rend

moins collant ?

Une étude récente a
comparé l’effet du lavage sur
l’adhésivité et la dureté de
trois types de riz différents
provenant du même
fournisseur. Les trois types
étaient le riz glutineux (riz

DOIT-ON LAVER LE RIZ AVANT DE LE FAIRE CUIRE ?

Voici ce que dit la science
Toutes les semaines, nous vous proposons de découvrir un article de notre partenaire The Conversation,
rédigé par des chercheurs ou experts. Cette semaine, Evangeline Mantzioris, directrice du programme
de Nutrition de l’University of South Australia, nous explique pourquoi il peut être utile de rincer le riz
avant la cuisson.

collant), le riz à grain moyen
et le riz au jasmin. Ces
différents riz ont été soit non
lavés, soit lavés trois fois
avec de l’eau, soit lavés dix
fois avec de l’eau.

Contrairement à ce que
vous diront les chefs
cuisiniers, cette étude a
indiqué que le processus de
lavage n’avait aucun effet
sur l’adhésivité (ou la dureté)
du riz.

Les scientifiques ont
plutôt démontré que
l’adhésivité n’était pas due à
l’amidon de surface
(amylose), mais plutôt à un
autre amidon appelé
amylopectine, qui est extrait
du grain de riz durant le
processus de cuisson. La
quantité d’amylopectine qui
est lessivée diffère d’un type
de grain de riz à l’autre.

C’est donc la variété de
riz, plutôt que le fait de laver
le riz, qui lui procure sa
caractéristique collante.
Dans cette étude, le riz
glutineux était le plus collant,
tandis que le riz à grain
moyen et le riz au jasmin
étaient moins collants et
également plus durs
(croquants) lors des tests
effectués en laboratoire (la
dureté est représentative
des textures associées à la

mastication).

Il est tout de même utile
de laver le riz

Traditionnellement, le riz
était lavé pour éliminer la
poussière, les insectes, les
petits cailloux et les
morceaux d’écorce laissés
par le processus de
décorticage du riz. Cela peut
encore être important dans
certaines régions du monde
où le procédé de
transformation n’est pas
aussi méticuleux, et peut
apporter une certaine
tranquillité d’esprit.

Plus récemment, avec
l’utilisation abondante de
plastiques dans la chaîne
d ’ a p p r o v i s i o n n e m e n t
alimentaire, des
microplastiques ont été
trouvés dans nos aliments,
y compris dans le riz. Il a été
démontré que le processus
de lavage permettait de
rincer jusqu’à 20 % des
plastiques du riz non cuit.

Cette même étude a
révélé que le riz contient la
même quantité de
microplastiques, quel que
soit l’emballage (sacs en
plastique ou en papier) dans
lequel vous l’achetez. Les
chercheurs ont également
montré que les plastiques
présents dans le riz

instantané (précuit)
étaient quatre fois
plus élevés que dans
le riz non cuit. En
prérinçant le riz
instantané, on peut
réduire de 40 % la
quantité de matières
plastiques qu’il
contient.

Le riz est
également connu
pour contenir des
niveaux relativement
élevés d’arsenic, en
raison de l’absorption
d’une plus grande
quantité d’arsenic au
cours de la
croissance des
plants. Il a été
démontré que le
lavage du riz élimine
non seulement près

de 90 % de l’arsenic
bioaccessible, mais aussi
une grande quantité d’autres
nutriments importants pour
notre santé, notamment le
cuivre, le fer, le zinc et le
vanadium.

Chez les personnes qui
consomment peu de riz et
qui comblent leur apport
quotidien en ces nutriments
autrement, laver le riz n’aura
qu’un faible impact sur leur
santé. Cependant, pour les
populations qui consomment
quotidiennement de grandes
quantités de riz très lavé,
cela pourrait avoir un impact
sur leur nutrition globale.

Une autre étude a
examiné la présence
d’autres métaux lourds, soit
le plomb et le cadmium, en
plus de l’arsenic. Selon cette
étude, le prélavage a permis
de réduire les niveaux de
tous ces métaux de 7 à 20
%. L’Organisation mondiale
de la santé a mis en garde
la population contre le risque
d’exposition à l’arsenic
contenu dans l’eau et dans
les aliments.

Les niveaux d’arsenic
dans le riz varient en
fonction de l’endroit où il est
cultivé, des cultivars de riz et
de la façon dont il est cuit.
Le meilleur conseil reste de

prélaver votre riz et de vous
assurer de consommer une
variété de céréales. L’étude
la plus récente, réalisée en
2005, a révélé que c’est aux
États-Unis que la teneur en
arsenic est la plus élevée.
Cependant, il est important
de garder à l’esprit que
l’arsenic est présent dans
d’autres aliments, y compris
dans les produits à base de
riz (gâteaux, craquelins,
biscuits et céréales), les
algues, les fruits de mer et
les légumes.

Le lavage du riz peut-il
éliminer les bactéries ?

En bref, non. Le lavage
du riz n’aura aucun effet sur
la teneur en bactéries du riz
cuit, car les températures de
cuisson élevées tueront
toutes les bactéries
présentes.

Ce qui est davantage
préoccupant, cependant,
c’est la durée de
conservation du riz cuit ou
lavé à température
ambiante. La cuisson du riz
ne tue pas les spores
bactériennes d’un agent
pathogène appelé Bacillus
cereus.

Si le riz humide ou le riz
cuit est conservé à
température ambiante, les
spores bactériennes
peuvent être activées et
commencer à se
développer. Ces bactéries
produisent alors des toxines
qui ne peuvent pas être
neutralisées par la cuisson
ou le réchauffage ; ces
toxines peuvent provoquer
des maladies gastro-
intestinales graves. Veillez
donc à ne pas conserver trop
longtemps le riz lavé ou cuit
à température ambiante.

Topsante.com
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Samedi après-midi,
un homme blanc d’une
vingtaine d’années
qui »détestait les
Noirs» a tué deux
hommes et une femme
dans un magasin Dollar
General à Jacksonville,
en Floride, rapporte The
Washington Post. »Il a
ciblé un groupe de
personnes bien précis, à
savoir les Noirs», a
expliqué le shérif de
Jacksonville, T.K. Waters,
lors d’une conférence de
presse samedi dans la
soirée.

Le tireur est entré
dans le magasin peu
après 13 heures, porteur
d’un gilet pare-balles et
d’un masque. Quelques
minutes auparavant, il
avait été aperçu, à
quelques pâtés de
maisons de là, sur le
campus de l’université
Edward Waters, un
établissement »historiquement
noir», précise la
chaîne CNN. Un agent
du service de sécurité
l’avait refoulé parce qu’il
refusait de s’identifier
et »l’incident a été
signalé au bureau du
shérif de
Jacksonville», précise
un communiqué de
l’université.

Peu avant l’attaque, le
jeune homme avait
envoyé un texto à son
père lui demandant de

ÉTATS-UNIS. 

Fusillade en Floride :
trois morts au nom de la
«haine raciale»
Un homme a ouvert le feu samedi 26 août dans un magasin de
Jacksonville avant de se suicider. Ses trois victimes sont des personnes
noires. Aux États-Unis, le week-end est à nouveau marqué par une série
de fusillades, notamment dans le Massachusetts et l’Oklahoma.

vérifier son ordinateur.
Découvrant alors une
série de «manifestes»
violemment racistes,
celui-ci a décidé
d’avertir la police, mais
la fusillade avait déjà
commencé. Le tueur a
eu le temps de
retourner son arme
contre lui alors que les
forces de l’ordre
arrivaient sur les lieux.
Les autorités ont diffusé
des images de l’arme en
question : un fusil de
type AR-15 couvert de
croix gammées
blanches, indique
le Washington Post.

«Nous avons ouvert
une enquête fédérale
sur les droits civiques et
nous considérerons cet
incident comme un
crime de haine», a
indiqué Sherri Onks,
agent spécial du FBI à
J a c k s o n v i l l e .  » L a
fusillade était à
motivation raciste. Le
salaud qui a fait ça a
ciblé des gens en
fonction de leur race,
c’est totalement
i n a c c e p t a b l e » ,  a
déclaré pour sa part
Ron DeSantis, le
gouverneur de Floride,
par ailleurs candidat à
l’investiture du Parti
républicain en vue de la
présidentielle de 2024.

La propagande des

suprémacistes
blancs mise en cause

Cinq ans jour pour
jour avant la tuerie de
samedi, en 2018, une
autre fusillade motivée
par le racisme était
survenue à Jacksonville
lors d’un tournoi de jeux
vidéo, tuant deux
personnes et faisant
onze blessés. Selon
Donna Deegan, la maire
de Jacksonville, le tireur
fait allusion à cette
précédente tuerie dans
les manifestes qu’il a
laissés derrière lui.

L’Ant i -Defamat ion
League, une association
qui lutte contre le
racisme, classe la Floride
parmi les dix États
américains où les
groupes suprémacistes
blancs et néonazis se
montrent les plus actifs,
notamment en diffusant
de la propagande
incitant à la haine,
rappelle pour sa part
le Washington Post.

Aux États-Unis, le
week-end est à nouveau
marqué par toute une
série de fusillades,
rapporte CNN. »Des
coups de feu ont retenti
dans plusieurs villes,
mettant un terme brutal
aux activités estivales
habituelles.»

C’est notamment le
cas à Boston, où sept
personnes au moins ont
été hospitalisées après
des tirs survenus lors
d’un festival caribéen. À
Choctaw, dans
l’Oklahoma, un match de
football américain a
dégénéré, faisant une
victime de 16 ans tuée
par balle ainsi que quatre
blessés. À Joppatowne,
dans le Maryland, quatre
personnes ont
également été tuées par
des tirs samedi matin. La
veille, deux femmes
avaient été blessées par
balle à Chicago alors
qu’elles assistaient à un
match de baseball.

Courrier international

HISTORIQUE DE CETTE JOUR-
NÉE

Après la mort de Martin Luther
King Jr en 1968, le représentant
démocrate John Conyers introduit
un projet de loi au Congrès pour
que l’anniversaire de naissance de
Luther King soit un congé
national, mettant en lumière
l’action de Martin Luther King aux
côtés des syndicats. Ces derniers
reprirent cette proposition et en
firent la promotion dans les
années 1970.

Dans la roseraie de la Maison-
Blanche, le 2 novembre 1983,
Ronald Reagan signe la loi créant
un jour férié fédéral pour honorer
Martin Luther King. Il est observé
pour la première fois le 20 janvier
1986.

SA VIE, SON HÉRITAGE

Né le 15 janvier 1929 dans une
famille avec une longue lignée de
pasteurs baptistes, Martin Luther
King grandit à Atlanta à une
époque où les lois Jim Crow font
de la ségrégation et de la
discrimination une réalité
quotidienne pour les Afro-
américains dans le Sud.

Peu à peu, il comprend qu’il y
a deux mondes dans l’univers qui
l’entoure: celui des Blancs et le
ghetto noir. Il décide de devenir
pasteur, comme son père et son
grand-père l’ont été avant lui.
C’est en Pennsylvanie qu’il
commence son «pèlerinage de la
non-violence». Il suit des cours de
philosophie où il découvre les
grands penseurs comme Gandhi,
qui le marquera profondément. En
1954, une fois ses études
terminées, Martin accepte un

JOURNÉE MARTIN LUTHER KING

Une journée nationale
consacrée au service

Le troisième lundi du mois de janvier est férié
aux États-Unis. C’est le Martin Luther King Day.
Il est fêté depuis le 20 janvier 1986 après avoir
été voté au Congrès en 1983. Ce jour célèbre la
naissance de Martin Luther King, le 15 janvier
1929, et les droits civiques.

poste de pasteur à Montgomery en
Alabama, dans le sud des États-
Unis.

Le 28 août 1963, King participe
à une marche d’envergure dans
les rues de Washington, lors de
laquelle il prononce son plus
célèbre discours « I have a dream
». Le magazine Times proclame
alors pour la toute première fois de
son histoire un homme noir, King,
au titre d’homme de l’année. En
1964, il reçoit le prix Nobel de la
Paix.

Le 4 avril 1968, King est
assassiné sur le balcon de sa
chambre d’hôtel à Memphis,
Tennessee.

UN SITE POUR LES PROFS

Dans le site Le réseau Interre
Actif, vous trouverez la description
de cette journée, des actions
proposées, des outils
pédagogiques et des liens
d’intérêt.

Aux États-Unis, la Journée
Martin Luther King a été désignée
comme une journée nationale
consacrée au service. Les
Américains sont invités à célébrer
« un jour de travail, pas un jour de
congé » en l’honneur de
l’engagement de King envers
l’amélioration de la vie d’autrui.
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Après avoir encaissé un trio
de défaites consécutives
décourageantes, le Paris FC
retrouve enfin son sourire
radieux. Le 26 août a marqué
un tournant décisif puisque
Mohamed Lamine Diaby-
Fadiga et ses compatriotes ont
écrit leur premier chapitre
victorieux de la saison en
battant l’US Concarneau sur un
score catégorique de 3-0 lors
du passionnant quatrième tour
de Ligue 2.

Pourtant, c’est l’énigmatique
attaquant franco-guinéen qui a
été le fer de lance de l’offensive
lors de cette rencontre
fatidique, ouvrant l’impasse sur

RETOUR TRIOMPHAL POUR DIABY-
FADIGA

Le Paris FC domine
Concarneau en
Ligue 2
Auteur d’un retour éclatant après son prêt à Eindhoven,
Lamine Diaby-Fadiga n’a pas tardé à laisser son
empreinte sur le terrain et à revêtir à nouveau les
couleurs du Paris FC. L’attaquant d’origine guinéenne
a démontré ses prouesses en inscrivant l’un des trois
buts triomphaux contre une vaillante équipe de l’US
Concarneau samedi dernier.

un but clinique à la 42e minute.
Ce but a non seulement assuré
l’ascendant du Paris FC dans
cet affrontement, mais a
également marqué une étape
personnelle importante pour le
joueur de 22 ans : son premier
but dans les échelons du
football de deuxième division
française. Ce triomphe pourrait
bien servir de catalyseur tant
attendu à Diaby-Fadiga, qui
avait auparavant été aux prises
avec un temps de jeu minimal
au cours de ses trois premières
saisons sous la bannière du
Paris FC.

Louda Dia

Sadio Mané, Al-Nassr :
40 millions d’euros

par an

Le footballeur africain
le plus en vue ayant
rejoint la Saudi Pro
League cet été est Sadio
Mané. Vainqueur de la
Coupe d’Afrique des
nations et élu meilleur
joueur de la CAN 2021, il
était sous contrat avec le
Bayern Munich et a rejoint
Al-Nassr en Arabie
saoudite pour un salaire
annuel d’environ 40
millions d’euros. Il a
marqué son premier but
pour le club saoudien le
14 août 2023.

Riyad Mahrez, Al-Ahli :
35 millions d’euros

Champion d’Afrique
avec l’Algérie en 2019,
Riyad Mahrez a rejoint Al-
Ahli en juillet 2023 avec
un salaire d’environ 35
millions d’euros par an. Il
a également été
champion de la Ligue des
champions avec
Manchester City et a
commencé son aventure
en Arabie saoudite en
marquant un but et en

FOOTBALL LIGUE SAOUDIENNE

Quels sont les salaires
des footballeurs
africains?
Plusieurs stars africaines du football, dont Sadio Mané,
Riyad Mahrez, Seko Fofana, et d’autres, ont rejoint
l’Arabie Saoudite cet été, provenant principalement des
championnats européens. Voici les détails de leurs
salaires annuels avec cette nouvelle aventure, selon
Financial Afrik.

fournissant une passe
décisive lors de son
premier match.

Kalidou Koulibaly, Al-
Hilal : 25 millions

d’euros

Le défenseur
sénégalais Kalidou
Koulibaly a rejoint Al-Hilal
en Arabie saoudite cet
été pour un salaire annuel
de 25 millions d’euros. Il
était auparavant à
Chelsea et a exprimé sa
satisfaction d’aider sa
famille et de soutenir ses
projets caritatifs au
Sénégal.

Franck Kessié, Al-Ahli
: 20 millions d’euros

Franck Kessié a quitté
le FC Barcelone pour
rejoindre Al-Ahli en Arabie
saoudite pour un salaire
annuel d’environ 20
millions d’euros. Cette
somme est trois fois plus
élevée que son salaire
précédent en Catalogne.

Seko Fofana, Al-Nassr
: 15 millions d’euros

Seko Fofana a choisi
la Saudi Pro League
après avoir aidé le club

français RC Lens à se
qualifier pour la Ligue des
champions. Son salaire
annuel avec Al-Nassr est
maintenant de 15 millions
d’euros, soit sept fois plus
élevé qu’auparavant.

Yassine Bounou, Al-
Hilal : 15 millions

d’euros

Le gardien marocain
Yassine Bounou a signé
avec Al-Hilal pour un salaire
annuel de 15 millions
d’euros, après avoir été
associé à des clubs tels que
le Réal Madrid et le Bayern
Munich.

Édouard Mendy, Al-Ahli :
11 millions d’euros

Édouard Mendy,
vainqueur de la CAN 2021,
a rejoint la Saudi Pro
League pour un salaire
annuel de 11 millions
d’euros, après avoir vu ses
performances décliner à
Chelsea.

Habib Diallo, Al-Shabab :
6,5 millions d’euros

Habib Diallo a signé
avec Al-Shabab pour un
salaire annuel de 6,5
millions d’euros, soit cinq
fois plus élevé que son
salaire précédent à
Strasbourg.

François Kamano, Abah
Club : 3 millions d’euros

François Kamano a
rejoint Abah Club pour un
salaire annuel d’environ 3
millions d’euros.

Ryad Boudebouz, Al-
Ahli : 2,3 millions

d’euros

Ryad Boudebouz a
quitté l’AS Saint-Etienne
pour Al-Ahli avec un salaire
annuel de 2,3 millions
d’euros. D’autres joueurs
comme Henry
Chukwuemeka Onyekuru
(Al Fayha) et Biyogo Poko
ont également rejoint
l’Arabie saoudite cet été.

(Source : Web)


